Krieg wird zunehmend zur "Privatsache": Immer mehr militärische "Dienstleistungen" werden an Privatunternehmen ausgelagert, von Feldwäschereien, Bekleidungsservice und Fuhrpark bis hin zu "Sicherheitsdienstleistungen". Privatfirmen spielen eine immer wichtigere Rolle in Kriegführung und Besatzungsmanagement westlicher Streitkräfte, bis hin zu Söldnern.

Ein deutsches "blackwater" gibt es noch nicht, aber in den Strategieschmieden der Bundeswehr wird über die Verwendung von Söldnerfirmen nachgedacht. Die (völker)rechtliche Situation ist nahezu ungeklärt. Privatisierung des Krieges bedeutet nicht nur Extraprofite für kapitalistische Unternehmen, sondern auch: Weniger Transparenz, weniger demokratische Kontrolle.

Anlass für die Veranstaltung: Am 8. und 9. Dezember findet im CongressCentrum am Alexanderplatz in Berlin zum achten Mal der Europäische Sicherheitskongress statt. Teilnehmer sind Hunderte Militärs aus allen Erdteilen nebst Regierungsvertretern, Rüstungsfirmen und militärisch relevanten Dienstleistern.



ViSdP: Jakob Pauly, c/o Bamm, Mariannenplatz 2, 10997 Berlin